

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

41

SUMARIO

ALADI/CR/Acta 241
(Extraordinaria)
Sumario
5 de octubre de 1989

RESERVADO

1. Asuntos entrados.

- Representación de Colombia. Acreditación del Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno, Representante Permanente de Colombia.

2. Incorporación del Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno, Representante Permanente de Colombia ante el Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integración.

El Presidente, a nombre del Comité de Representantes, y el Secretario General, dan la bienvenida al Señor Representante de Colombia, Embajador Raúl Orejuela Bueno.

Comité de Representantes



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

587

APROBADA
en la 245 a. Sesión

ALADI/CR/Acta 241
(Extraordinaria)
5 de octubre de 1989
Horas: 11.10 a 11.35

ORDEN DEL DIA

1. Asuntos entrados.

- Representación de Colombia. Acreditación del Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno, Representante Permanente de Colombia.

2. Incorporación del Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno, Representante Permanente de Colombia, ante el Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integración.

Preside:

ALFONSO REVOLLO

Asisten: María Esther Bondanza (Argentina); Alfonso Revollo y María Cecilia Moreno Velasco (Bolivia); Rubens Antonio Barbosa y Roberto Gaspary Torres (Brasil); Raúl Orejuela Bueno, Patricia Dávila de Navas e Inés Cuéllar Lara (Colombia); Juan Guillermo Toro Dávila, Manuel Valencia Astorga y Miguel Angel González Morales (Chile); Fernando Ribadeneira y Nieves Sotomayor (Ecuador); Andrés Falcón Mateos, José Pedro Pereyra Hernández, Jorge Ramírez Guerrero y Adolfo Treviño Ordorica (México); Antonio Félix López Acosta, Santiago Alberto Amarilla Vargas y Gustavo Enrique López Bello (Paraguay); Eduardo Ponce Vivanco y Pablo Portugal Rodríguez (Perú); Gustavo Magariños, Carlos Zeballos, Luis Bermúdez Alvarez y Germaine Barreto Amundarain (Uruguay); Santos Sancler Guevara y Pedro Elías Revollo Salazar (Venezuela); Antonio Bermúdez (Honduras).

Secretario General: Norberto Bertaina.

Secretario General Adjunto: Jaime Quijandría.

Secretario General Adjunto: René Jordán Pando.

PRESIDENTE. Señores Representantes, se abre la sesión extraordinaria número 241 del Comité de Representantes con el objeto de dar incorporación al Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno, Representante Permanente de Colombia ante el Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integración.

1. Asuntos entrados.

- Representación de Colombia. Acreditación del Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno, Representante Permanente de Colombia.

"No. 238. Montevideo, 18 de setiembre de 1989. A la Honorable Secretaría General de la ALADI. Presente.

La Representación Permanente de Colombia saluda muy atentamente a la Honorable Secretaría General de la ALADI y se permite comunicarle que el Gobierno de Colombia ha designado al Doctor Raúl Orejuela Bueno para desempeñar el cargo de Representante Permanente de Colombia ante la Asociación Latinoamericana de Integración, mediante el Decreto no. 1.770 de agosto 9 de 1989. Se acompaña a la presente copia de la correspondiente acreditación.

La Representación Permanente de Colombia hace propicia la ocasión para reiterar a la Secretaría General las seguridades de su más alta y distinguida consideración."

//

//

"Bogotá, agosto 29 de 1989. A Su Excelencia el Embajador Alfonso Revollo, Presidente, Comité de Representantes de la ALADI. Montevideo.

Señor Embajador:

Tengo el honor de dirigirme a Su Excelencia, con el fin de comunicarle que el Gobierno de Colombia ha designado al Embajador Raúl Orejuela Bueno como Representante ante la Asociación Latinoamericana de Integración ALADI con sede en esa ciudad.

Por tal motivo, de la manera más atenta me permito solicitarle la colaboración que sea necesaria para que el Embajador Orejuela Bueno pueda cumplir con sus funciones de la manera más decorosa.

Agradeciendo la atención dada a la presente, me valgo de la oportunidad para reiterarle las seguridades de mi más alta y distinguida consideración. (Fdo. :) Julio Londoño Paredes, Ministro de Relaciones Exteriores."

2. Incorporación del Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno, Representante Permanente de Colombia ante el Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integración.

PRESIDENTE. Dentro de nuestras normas y procedimientos, en nombre del Comité de Representantes presento un cordial saludo y doy la bienvenida al Señor Embajador Raúl Orejuela Bueno como Representante Permanente de la República de Colombia ante esta Asociación.

El Doctor Raúl Orejuela ejerce también las funciones de Embajador de su país ante el Gobierno de la República Oriental del Uruguay. El es médico de profesión y ha desempeñado importantes cargos de carácter público, político y diplomático. Ha sido Diputado y Senador de la República de Colombia; Ministro de Salud, y más recientemente Ministro de Gobierno y Ministro Delegatorio con funciones presidenciales. El ha ejercido importantes cargos en el campo diplomático como miembro del Consejo Mundial de la Salud, Embajador en Suecia y Embajador ante las Naciones Unidas.

Estamos seguros que el Embajador Orejuela, con sus grandes conocimientos y experiencia, nos brindará un significativo apoyo y colaboración en los trabajos que actualmente demandan la atención de este Comité.

El Embajador de Colombia se incorpora en una etapa de especial importancia puesto que nos encontramos en plena actividad preparando el temario y agenda para la reunión del Consejo de Ministros de la ALADI que habrá de realizarse próximamente, en momentos en que debemos encontrar las fórmulas más adecuadas para llevar adelante el proceso de la integración regional.

Embajador Raúl Orejuela: sea usted bienvenido al Comité de Representantes de la Asociación Latinoamericana de Integración. Y, desde ya, le ofrecemos toda nuestra colaboración.

Tiene la palabra el Señor Secretario General.

SECRETARIO GENERAL. Gracias, Señor Presidente.

Señor Embajador: la Secretaría General quiere por mi intermedio ofrecerle la más amplia colaboración que usted pueda requerir para asumir la tarea en un momento tan crítico de la integración latinoamericana que, como acaba de señalar lo el Señor Presidente, nos encuentra trabajando para proyectar su futuro.

La integración es, evidentemente, un desafío, un reto de la época, que sus predecesores en la Representación de Colombia supieron defender, supieron instigar, supieron enaltecer.

Yo creo que queda muy reciente el grato recuerdo que dejaron de su paso Ramiro Andrade Terán o Alfonso Gómez Gómez. Y así como con ellos, a usted quiero decirle que estaremos a su disposición para que, desde el punto de vista técnico, podamos resolver los problemas y las inquietudes que usted nos plantea.

Estamos seguros también que su país, convencido del tema de la integración, estará en usted representado del modo más eficiente para alcanzar estos objetivos.

Con estas palabras, Señor Embajador, no sólo quiero hacerle este ofrecimiento de colaboración sino darle, en nombre del Secretario General y de toda la Secretaría General, la más cordial bienvenida.

PRESIDENTE. Ofrezco la palabra al Señor Embajador de Colombia.

Representación de COLOMBIA (Raúl Orejuela Bueno). Señor Presidente; Señores Representantes y miembros del Comité; Señor Secretario General; Señores Alternos; Señores y Señoras: Es muy grato para mí venir a compartir con ustedes una serie de reuniones donde se moldea el futuro de lo que debe ser la América Latina en sus relaciones recíprocas en estos aspectos tan importantes que se ventilan en la ALADI.

No me siento como el Representante que viene a defender los intereses de su país; me siento como una mano más, dentro de un cuerpo múltiple, de quienes tenemos la obligación de moldear el futuro de América Latina; futuro que lo lograremos hacer mejor si somos capaces de romper nuestras propias barreras intelectuales y superar las pequeñas querellas de medianería, entendiendo que estamos adoptando estrategias que nos permitan enfrentarnos ante un mundo todos los días, más agresivo contra los países en desarrollo.

Ayer fue el petróleo; después la deuda externa; enfrentamos problemas de narcotráfico, ya un problema internacionalizado; siempre tendremos dificultades que enfrentar.

Siempre tendremos que darles respuestas a unas poblaciones ansiosas de un futuro mejor; futuro que será más claro en la medida que podamos trabajar y edificar una superestructura, como ésta de la ALADI, que diseñe estrategias que permitan no solamente la aproximación en términos económicos, sino casi la conformación de un cuerpo político que sea capaz de dar la fuerza necesaria para moverse dentro de las arenas movedizas que generalmente se le plantean a estas economías incipientes, como las nuestras, experiencias que estamos viviendo en el momento a nivel de mi país.

//

La ruptura de un pacto cafetero, que era base de nuestros ingresos, que en el poco tiempo que va corrido ha impedido que aproximadamente cuatrocientos millones de dólares vengán a sostener las necesidades sociales de un pueblo ávido de apertura dentro de los diferentes aspectos sociales, como lo somos casi todos los que estamos ubicados en esta parte que nos concedió encarar así el destino: en esta parte de la América.

A eso he venido. A compartir con ustedes ese trabajo cotidiano de ir acercándonos, en la medida de las posibilidades, todos los días más. A superar esas querellas de medianería; a ser generosos en la medida de nuestras posibilidades y a reclamar para nosotros la misma comprensión que tenemos para con todos y cada uno de los países miembros.

Sé que me han antecedido hombres de una brillante carrera. Los conozco; en buena parte ha sido compañero de labores de ellos; sé de su inteligencia y del grato recuerdo que han dejado entre quienes han tenido la oportunidad de compartir el intercambio de ideas con ellos.

Agradezco a ustedes, Señor Presidente, Señor Secretario, Señores Embajadores, Señores miembros alternos, esta reunión en la cual se me permite presentarles este saludo protocolario.

Aspiro a ser un miembro más, que con ustedes no solamente hagamos los intercambios de las ideas dentro de los campos específicos por los cuales transita la ALADI, sino que nos permitan conocernos más y ponernos en mayor contacto, ustedes y yo, como Representante de los pueblos que en este momento, hoy, vengo yo aquí a tratar de representar.

Muchas gracias, Señor Presidente; muchas gracias, Señor Secretario; muchas gracias, Señores Embajadores; muchas gracias a todos ustedes.

- Aplausos.

PRESIDENTE. Se levanta la sesión.
